
Compte rendu de réunion 
du Comité Directeur                                   

Date : 12/01/2018 - 19H20-23H Rédacteur : Pascal

Présents : Mihaita Floriean, Serge 
Guenneau, Michael Gündel, Marc 
Leydet, Claude Mastalerz, Mihai 
Nasuescu, Armand Viala, Pascal 
Wisniewski

Excusés : Didier Beltran, Stéphane Bouquet,  
Claude Champ, Hélène Davit, Christian 
Guerin, Arnaud Turpin

Lieu : Chez Armand

Modification date réunion février

En raison de la séance de projection des films le 9 février, la date de la réunion prévue à cette date est 
reportée au vendredi 16 février. Le lieu est à confirmer (possible absence de Serge).

Rappel des dates de réunion

Date Lieu

Vendredi 12 janvier 2018 -  19H à 23H Chez Armand - Montarnaud

Vendredi 16 février 2018 -  19H à 23H Chez Serge - Aniane

Vendredi 09 Mars 2018 -  19H à 23H Chez Armand - Montarnaud

Vendredi 06 Avril 2018 -  19H à 23H Chez Grand Claude - Guzargues

Vendredi 01 Juin 2018 -  19H à 23H Chez Stéphane - Montbazin

Vendredi 06 Juillet 2018 -  19H à 23H Chez Mihai - Montpellier

Vendredi 07 Septembre 2018 -   19H à 23H Chez Didier - Pouzols

Vendredi 09 Novembre 2018 -  19H à 23H



Gestion inscription au club des licenciés d'autres Clubs

Point non traité en l'absence de Stéphane.

Point avancement tâches listées à la réunion du 8/12/2017

Administratif

Fait

• Finalisation docs AG 2017
• Déclaration en préfecture + FFVL du changement de bureau
• Communication aux membres du club du compte-rendu d'Assemblée Générale et de la 

composition de la nouvelle équipe
• Restitution par ancienne équipe de l'ensemble des documents associatifs 
• Diffusion des statuts à l'ensemble des membres du CD ... il sont disponible à l'adresse 

http://www.cabriair.net/article.php?id_article=108

Reste à faire

• Visite au banquier =>  prévu le lundi 15/01/2018
• Localisation matériel Club : on dispose d'une liste du matériel à jour du 31/11/2016. Cette 

liste à été diffusé aux membres du CD par Arnaud le 15/12/2017 ... pas de retour à ce jour. 
Mihai met à jour la Sellette enfant ... chez Didier depuis la sortie d'été => Tous les membres 
du CD

• Récupérer  disque dur avec l'ensemble des documents du club + faire une mise en ligne des 
documents les plus importants sur Google Drive pour sauvegarde => Hélène + Arnaud + 
Pascal

• Création Registre d'Assemblées Générales => Arnaud

Stages Perf Cross

Fait

• Diffusion information sur les stages perf cross (dates, conditions de participation, places, 
coût, ...)

Point inscrits

• CR précédent : Christian Guerin stage 1 ou 2 / Christian et Nanou stage 2 / Didier Beltran 
stage  2 / Bronco est intéressé

• Inscrits perf 1 : SP2, Didier, Loïc, Alain, Martial, Mihai => 6 inscrits
• Inscrits perf 2 : SP2, Didier, Christian, Nanou, Martial =>  5 inscrits

Reste à faire



• Faire une dernière relance pour inscription => Pascal

Stage initiation cross

Mise en place stage init cross avec Laurent Caétano  (trois pilotes ont exprimé une attente : Michael, 
Lionel, Gilles Mazel).

Proposition Laurent Caétano : date possible : du 14 au 18 mai (en même temps que stage cross Jo 2) . 
Prix : 105 Euros / jour / pilote pour un groupe de 7 pilotes.

Concernant les remarques de Serge et Michael sur le tarif excessif : l'an passé, les passagers du vent 
avait facturé 500 euros/jour pour le moniteur (pour 6 stagiaires), soit 83 euros de prix de revient par 
stagiaire + coût navette (inconnu).  Pascal fait remarquer que l'écart de coût avec l'an passé n'est 
donc pas significatif.

Pascal propose de moduler l'aide aux stages cross : diminuer l'aide aux stages perf cross et majorer 
celle des stages initiation cross =>  la décision est prise d'appliquer une aide de 35 euros aux 
stagiaires perf cross et 55 aux stagiaires initiation cross.

Point inscrits

Michael Gündel, Lionel Lopez, Gilles Mazel, Sylvain Sertori, Marco Bourguignon, Didier Bilan, Floriean 
Mihaita => stage complet

Reste à faire

Finaliser les conditions avec Laurent (nombre d'encadrants, navette comprise, ...) puis 
communication aux intéressés 
=> Pascal

Stage SIV

Fait

• Lancer un sondage pour un stage SIV (après avoir contrôler les dispos des écoles) 
• Point inscrits : A ce jour, seuls Loïc, Mihai et Pascal se sont manifestés => 3 intéressés

Faire une dernière relance pour inscription => Pascal

Balise

En cours

Une réunion est prévue avec Michel Pujol et Didier Servat, président du CDVLH, pour préparer la 
convention d'installation d'une balise en haut du Pic de Vissou, convention qui doit être finalisée 
mardi  23 janvier avec l’évêché de Montpellier, propriétaire du terrain où se trouve la tour de guet

Reste à faire 

Essayer de nouer des relations directes avec les sapeurs forestiers de la DMO (Division de Mise en 
Œuvre) => Didier Beltran



Etudier les solutions techniques d'implantation, compte-tenu de l'occupation du toît de la tour de 
guet => Qui ?

Participation journée Cabrières 

Bilan de Claude et de Serge sur leur participation à la journée des associations / vœux du maire du 6 
janvier 2018 à Cabrières:

• Installation du stand en début d'après-midi
• 16 H : vœux du maire au personnel (associations exclues)
• 18-20H : présentation des associations / accueil de personnes sur le stand .... plusieurs 

contacts ont été établis majoritairement avec des personnes déjà venues lors de la journée 
"randonnées"

Pascal remercie Claude et Serge pour leur mobilisation et leur gestion de cette participation en totale 
autonomie !

Animation projection film

La projection est programmée pour le 9 février chez Arnaud.

C'est un peu tendu pour la transmission du disque dur car l'ensemble des disques seront utilisés le 
week-end précédent. En cas de problème de réception dans les temps, la soirée devra être reportée.

Faire une dernière relance pour inscription => Pascal

Point autres actions réalisées

Bascule des listes sur Google Groups

Arnaud a réalisé la bascule des listes yahoo vers Google. Un point général sur les abonnés a été 
réalisé.

Diffusion des vœux aux "relations externes"

La carte de vœux du club a été envoyée à l'ensemble des relations externes du club (Mairies, 
Communauté de Communes, Département, FFVL, Ligue, Clubs du coin, ...).

Merci à Hélène pour la fourniture du fichier (un fichier actualisé est disponible dans le Drive).

Collecte JMV

A ce jour, 3765 euros ont été collectés, en majeur partie en provenance des membres du club, mais 
aussi de pilotes Millavois. Peu de participations de la part de ses collègues de travail.

Faire une dernière relance  => Pascal



Définition d'un plan d'action 2018 

Rappels des projets évoqués en réunion de CD 2017

• Fiches sites (depuis 2016 ...)

• Formation premiers secours

• Point régulier listes diffusion

• Animation tracking / balise

• Hommage à JMV (Michaël)

• Suivi Accidentologie

Rappels des échanges de la précédente réunion sur l'activité du club, les problématiques 
identifiées, les solutions envisageables, ...

Les problématiques

• Diminution  du nombre de membres 

• Vieillissement général des pilotes / non renouvellement

• Recherche de qualité des vols / politique de grands vols / perte de valeur des petits vols - 
restitution

• Pas de jeunes qui rejoignent le club

• Manque de dynamisme dans l'organisation / la participation aux activités

• Météo difficile

=> On est des vieux pilotes qui ne pensons qu'au cross !

Quelques idées

• Sorties

• Conserver le fonctionnement des sorties avec sorties programmées + à la volée en 
fonction de la météo.

• Proposer des sorties plus plaisir que perf / plus famille / pas que cross

• Accepter les sorties avec météo moins bonne mais autres activités possibles

• Proposer des sorties plus accessible en début de saison (Moustier, Séderon, ...)

• Sortie à la dune du Pilat / Sortie ski

• Favoriser le renouvellement des pilotes => ouverture du club

• Diffuser les points météo plus largement

• Envisager des solutions alternative au fonctionnement de la liste => diffusion fermée

• Ouvrir la porte des sorties club à des membres extérieurs peut être un point d'entrée 
pour de nouveaux pilotes

• Autres



• Organisation de séances de gonflage

• Propositions d'Hélène reçues par Mail 

• Refaire une action "voler à Vissou"

• Participer au projet de Michel Trouillet pour faire voler des femmes de la Paillade 
avec nos pilotes bi

• Participer à la journée interclub organisée par Freevol à Millau

• Imprimer un autocollant du club

• Refaire un projet sweet ou tee-shirt

• Continuer à participer aux rencontres avec la CCD du Clermontais pour amélioration 
aménagement Vissou (atterro et déco)

• Trouver un truc pour que les sorties WE puissent redémarrer

• Panneau Haut de Vissou (en attente décision de la CC et du département)

Plan d'actions 2018

Animations

• Soirées pique-nique à Vissou
Organisation de quelques soirées pique-nique au Vissou
Infrastructure légère, grillade sur plancha au gaz, le club fourni la grillade
En terme de communication, pas d'utilisation d'une terminologie apéritive
Marco est en charge de l'organisation => Marco

• Matinées gonflage
Organisation de 2-3 matinées gonflage au Salagou (ou ailleurs) quand la météo sera de la 
partie, avec parcours, exercices, …
Clôture de la session par une matinée compétition gonflage
Rappeler dans la communication qu'il ne s'agit pas de formation
Mihai est en charge de l'organisation => Mihai

• Soirée Instrumentation - GPS Cartographique / balises de détresse
Soirée d'animation sur les solutions GPS Cartographiques et les différentes types de balises 
de détresse Animation réalisée par Didier Beltran et Pascal => Didier, Pascal
Date : initialement planifié pour le 16 mars ... mais indisponibilité de pascal ... proposition de 
date au 13 avril

Sorties

• Destinations envisagées
Afin de faciliter la prise de décision pour les départs en sortie, il convient de préparer des 
"fiches destinations" regroupant les informations indispensables à l'organisation du 
déplacement (site, localisation, distance / temps de route, solutions d'hébergement avec 
tarifs et contact, activités annexes possibles à proximité). Pascal diffusera une fiche type à 
remplir.

• Séderon => Pascal

• Moustier => Serge



• Puy Mary => Marco

• Revard => Petit Claude

• Dates possibles sur 3 jours minimum (figurent sur le planning)

• 31 mars - 2 avril (3 jours)

• 20-23 avril (4 jours - pas de jour férié mais pendant vacances scolaires)

• 28 avril - 1er mai (4 jours)

• 5-10 mai (6 jours - 7 et 9 mai non fériés à prendre en pont)

• autres dates "à la volée"

• Destinations plus orientées cross (mais pas que)

• Saint André des Alpes

• Orcières

• Saint Hilaire

• Annecy

Autres

• Communication  - Création d'un groupe WATHSAPP
L'objectif est de disposer d'un moyen de communication plus léger d'utilisation que le mail et 
plus adapté à la mobilité et à l'information instantanée (rendez-vous pour aller voler, info 
météo sur site, retour sur vol …)
Un groupe de discussion Wathsapp sera donc créé. Les personnes qui voudront rejoindre et 
utiliser le groupe de discussion devront disposer de l'application Wathsapp sur leur 
téléphone (ou l'utiliser via un navigateur internet).
A la mise en place du groupe, un lien permettant de rejoindre le groupe sera diffusé à 
l'ensemble des membres du club
=> Arnaud, Pascal

• Tee-shirts
On relancera l'impression de tee-shirts cette année, en veillant à la qualité des tee-shirts et 
du mode d'impression.
=> qui ?

• Participation journée Interclub Millau
La date n'est pas encore connue.

• Formation premiers secours On envisage la mise en place d'une journée de formation au 
PSC1 (Prévention et secours civiques de niveau 1)
Lancer un sondage pour voir qui est intéressé => Pascal

• Suivi accidentologie
Essayer d'avoir un retour des pompiers sur leurs interventions au cours de l'année 2017 
(Bédarieux, Clermont, Lodève) => Didier Beltran
Mise en place d'une adresse mail dédiée pour recueillir des témoignages concernant des 
incidents / accidents survenus sur nos sites de pratiques habituels, et tout particulièrement 
au Vissou
Diffusion de cette adresse mail aux membres du club et à Patrick
=> Didier, Arnaud, Pascal



Points à réfléchir pour la prochaine réunion

• Partenariat / échange avec un autre club
Michael propose la mise en place d'un échange avec un autre club (autre région ou autre 
pays). L'idée serait d'accueillir des membres du club partenaire et de les accompagner pour 
aller voler pendant leur période de présence ... et inversement.
Proposition accueillie avec enthousiasme ... réflexion à affiner.

• Repas d'été : maintien sous sa forme actuelle ou adaptation style soirée pique-nique 
à Vissou ?

• Animation biplace : maintien sous sa forme actuelle ? une seul date sans report ? au fil de 
l'eau ? Faire un point sur les biplaceurs disposés à intervenir => Pascal

• Destination sortie d'été

Points divers 

Biplace Loto Calendreta

Marco demande si le club est OK cette année encore pour offrir quelques biplaces cadeaux pour le 
loto de la calandreta de son fils. Proposition acceptée.

Frais de déplacement

Pascal propose le défraiement des frais de déplacement à hauteur de 0,38 cts/km. Cela concerne les 
déplacements spécifiquement dédiés au club (participation réunions extérieures, animations 
spécifiques - exemple : soirée vœux Cabrières). Proposition acceptée.

Commémoration JMV

Une commémoration aura lieu le 21 avril au Pic de Vissou ... à préparer.


